Edito

"Quand on allume une lampe, ce n'est pas pour la mettre sous le boisseau, mais sur son support, et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison. "Mt 5,15



«-Pasteur, quand on est mort, c'est comment?

- -On est en paix, je pense.
- -Et avant de naître c'est comment ?
- -Un peu pareil, on est en paix.
- -Alors c'est dans la vie qu'il y a beaucoup de souffrance ? » (propos d'un résident de la Force au pasteur Joël Dahan).

Nous pourrions actuellement tenir ce genre de remarque tant le cours de l'histoire est anxiogène. Incertitudes de toutes parts, menaces de guerres, phénomènes climatiques inquiétants, radicalités politiques qui mettent à mal les démocraties, inquiétude économique...Nos existences sont malmenées, on se sent déstabilisés et notre foi même est ébranlée. Oui, elle est mise à l'épreuve, nous sommes enclins à penser que le monde va à sa perte et petit à petit l'Espérance, celle qui nous dit que rien ne peut nous séparer de l'amour de Dieu, cette Espérance est emportée dans les flots de la malédiction et de la catastrophe. En tous cas, tout porte à le croire.

Les récits de l'Avent nous ont invités à garder les principes de solidarité, d'intégrité et de refus de la violence (Luc 3,10-18). Tout nous pousse à penser le contraire ? Et bien c'est justement pour cela que nous sommes attachés à ces principes de vie, là où nous sommes, simplement mais sûrement. Si personne ne le fait nous sombrerons dans l'égoïsme et la folie meurtrière. De la même façon que nous allumons de petites bougies dans l'épaisseur de l'hiver, dans un monde troublé, un peu fou, sans guide, faisons briller les lumières de la solidarité et du partage, de l'intégrité et du refus de la violence. Ce numéro du Pont va nous mener vers Pâques, un chemin à suivre, doux et apaisé, ou parfois chaotique et difficile mais avec toujours en point de mire la puissance de la résurrection. Elle n'a pas eu lieu une fois pour toutes, nous vivons de renaissances successives par l'Esprit du Christ qui est vie. Être concernés dans ce temps de crise sans perdre l'espérance d'en sortir. Vivons de cette espérance et de ce renouveau.

Olivier Deaux

Le nouveau Conseil Régional

est composé de René BLANC (vice-président), Philippe CROUZET (trésorier adjoint), Ute GAZZINI (secrétaire adjointe), Pauline JEANMOUGIN (secrétaire), Sonja LAVAUD, Isabelle MONTET, Corinne RIVES (trésorière), François TOULIS, Pasteur Rémi DROIN (vice-président), pasteure Anne-Marie FEILLENS (présidente), Pasteur Pierre-Alain JACOT, Pasteur Fidy RAKOTOZAFY, Pasteure Véronique TECHER-JOLIEZ



Contacts : **EPU Vallée du Lot** 1 place Jules Calas 47260 CASTELMORON SUR LOT

Pasteurs :

Olivier DEAUX OB 3129 86 42 deaux.olivier@orange.fr

Andrew ROSSITER 07 89 25 37 88 andrew.rossiter76@gmail.com

Présidente:

Jacqueline Hollaar-Jack 07 68 78 57 73 president epuvalleedulot@gmail.com

SURLENET:

epudf.valleedulot - facebook IBAN de l'EPU Vallée du Lot : FR76 1330 6003 4141 9440 0001 190



Billet d'humour

Les sermons du pasteur.

Un jeune pasteur stagiaire va trouver un ancien :

Mon frère, comment doit être un bon sermon ?

Un bon sermon, lui répondit-il, doit avoir un bon commencement et une bonne fin.

Puis tu fais en sorte que le commencement et la fin soient le plus rapprochés possible !"

Dans nos familles

Des services d'action de grâce ont eu lieu pour :

Elsa Meyer (83 ans), au temple de Castelmoron, le 8 octobre

Claire Hordern (90 ans), au temple de Clairac, le 10 octobre

Renée Schorno (98 ans), au temple de Castelmoron sur Lot, le 21 octobre

Hélène Cabane (98 ans), au temple de Clairac, le 22 octobre

Gérard Pasquini (83 ans) au crématorium d'Allez et Cazeneuve, le 23 décembre

Alexandre Barreau (49 ans), au crématorim d'Allez et Cazeneuve, le 20 décembre

Mireille Fernandez (95 ans), au temple de Villeneuve le 20 décembre

Jeanine Chaulet (98 ans), au temple de Castelmoron, le 11 janvier 2025

Nous assurons toutes leurs familles de notre amitié fraternelle et sommes reconnaissants pour l'engagement de nos amies Claire et Mireille dans notre église durant de nombreuses années.

Témoignages du Groupe de Partage Biblique Œcuménique

Il se rencontre le 2^e mercredi du mois de 18h à 20h à la maison paroissiale de Port de Penne

Interview

Andrew: Pourquoi es-tu d'abord venue et continues-tu de venir aux rencontres de ce groupe œcuménique, depuis novembre 2022?

Marie-Laure: D'une part ce groupe a été créé à l'issue d'une démarche de mon mari Laurent avec une amie catholique Marylène. J'étais donc aux premières loges.

Ensuite je connaissais et j'appréciais Andrew et cela m'intéressait de faire un bout de chemin biblique avec

Enfin je suis favorable aux multiples démarches œcuméniques. Je suis catholique par ma famille d'origine, puis accueillie dans l'église protestante de mon mari. Je suis peintre et animatrice d'écriture d'icônes de tradition orthodoxe qui sont pour moi un vrai chemin de prière et de lumière... Je me sens plus dans une quête chrétienne que je ne suis attachée à une confession. Je suis plus sensible à ce qui nous rapproche, c'est à dire le message du Christ, qu'à tout ce qui nous divise.

Et j'aime ce partage avec nos amis ou voisins de Penne et Saint Sylvestre.

Je continue à venir parce que je trouve un vrai éclairage historique, exégétique et spirituel pour comprendre les textes étudiés. En un ancrage actualisé pour nous aujourd'hui. J'apprécie le sérieux de la préparation et de la documentation apportées par Andrew ainsi que son joyeux enthousiasme.

Je suis heureuse aussi des échanges avec les membres du groupe quel que soit leur confession et de notre liberté de parole dans le respect de chacun. Une façon authentique de nous rencontrer autour de notre soif spirituelle.

Un groupe œcuménique de partage biblique se réunit une fois par mois à la Maison Paroissiale de Penne d'Agenais.

Ce groupe est né, courant 2022, suite :

- à notre désir d'approfondir et de méditer la Parole de Dieu
- à la rencontre avec Laurent Leprette qui nous a parlé des « maisonnées » où se retrouvent des protestants, pour une lecture partagée de la Bible.

De là, est née l'idée de s'appuyer sur son expérience pour former un groupe ouvert à tous les chrétiens.

Nous avons parlé de ce projet avec notre prêtre, qui nous a encouragés dans cette démarche et avec le service de formation diocésain. Ce dernier nous a invité à nous appuyer sur le Service Biblique Catholique, Évangile et Vie, qui fournit des livrets, supports pour la lecture des textes bibliques.

Laurent, de son côté, a sollicité le pasteur Andrew, qui a bien voulu accepter d'animer le groupe où se retrouvent une dizaine de personnes, protestantes et catholiques.

En 2022, nous avons étudié l'évangile de Luc; en 2023, les Actes des Apôtres et depuis Septembre 2024, les Épîtres aux Corinthiens.

La lecture en continu permet une meilleure compréhension de la Parole, de son sens profond, de sa résonance en nous et du message que Dieu nous délivre aujourd'hui.

Les diapos et cartes apportées par Andrew donnent un éclairage concret sur les événements du passé. Ses questions et commentaires nous aident à ouvrir notre cœur et notre esprit à la Parole.

Nous sommes heureux de nous rassembler pour ce temps d'échange, de prière et de chant, avec nos frères et sœurs protestants.

Monique et Marylène, Paroissiennes de l'Eglise Catholique St Jacques en vallée du Lot

God save America

Peut-on séparer religion et politique aux Etats Unis ? La fondation des États-Unis et la création de leur système politique fédéral étaient intimement liées à la libre expression religieuse. Codifié dans l'article IV de la Constitution, « aucun test religieux ne sera jamais exigé» pour occuper une fonction publique.

Quelques indications de la vie religieuse :

- 66% des Américains s'identifient aujourd'hui comme chrétiens (7% autres religions).
- 55% de la population se déclare « chrétiens pratiquants », et s'alignent souvent sur des positions plus conservatrices.
- Les chrétiens pratiquants sont beaucoup plus susceptibles de voter que les autres électeurs, ce qui leur confère une influence considérable sur les résultats des élections.



Les chrétiens pratiquants sont plus susceptibles de voter républicain que les autres électeurs, à l'exception des chrétiens noirs.

Les églises évangéliques traditionalistes sont divisées sur Donald Trump. « Il n'est pas de chez nous » et il y a même des mouvements «Never Trump» (jamais Trump) dans ces églises. Mais le paysage religieux américain a changé. Le nouveau «Christian Nationalism» s'est considérablement développé depuis quelques années, et surtout depuis l'insurrection de 6 janvier 2016. « Le nationalisme chrétien blanc est l'un des courants les plus anciens et les plus puissants de la politique américaine. Mais jusqu'à l'insurrection, il

était invisible pour la plupart des Américains ». (Samuel Perry)

Les références à Dieu et au christianisme sont omniprésentes dans la vie américaine. Les billets de banque portent l'inscription « In God We Trust» (en Dieu nous avons notre confiance). La plupart des présidents ont choisi de prêter serment sur la Bible. Mais les nationalistes chrétiens en veulent plus. « Puisque les États-Unis ont été fondés en tant que nation chrétienne, leurs lois devraient refléter certaines valeurs chrétiennes ». En 2022, un sondage a révélé que 45 % des Américains pensent que le pays devrait être une nation chrétienne. Plus de la moitié de ces personnes ont déclaré que la Bible devrait influencer les lois américaines.

Ouf, nous ne sommes pas américains! Mais je suis sûr que je ne suis pas le seul à être concerné par l'instrumentalisme de la religion dans la vie politique, en France comme aux Etats Unis. L'espoir que je perçois se trouve dans cette promesse constitutionnelle de liberté religieuse et la possibilité qu'offre ce principe à un éventuel dialogue.

Andrew Rossiter

C'était bien



(Action Chrétienne pour l'Abolition de la Torture)

L'ACAT a réuni environ 80 sympathisants et militants actifs à la Rotonde du stadium à Agen. Elle a soufflé ses 50 bougies, symbole de toutes celles restées allumées auprès des détenus injustement incarcérés que l'ACAT soutient. Ce 7 dé-

cembre ont été évoqué 50 ans d'action contre la torture mais aussi d'action pour les droits de l'Homme et le droit d'asile. Une table ronde sur le thème "Victime coupable face à la justice" a réuni un avocat, un ancien directeur de prison et un aumônier; ils ont rappelé les difficultés d'exercice de la justice et les conditions de détention. Le CCFD, Amnesty International présentaient leurs actions, de la documentation était disponible et nous avons partagé un gâteau d'anniversaire.

Rendez-vous dans 50 ans... en souhaitant que cela ne soit pas nécessaire, la torture ayant disparu!

Olivier Déaux



Fête de la Réformation

La journée débuta par un culte au temple de Bourran, une façon de visiter un lieu de culte inhabituel, puis nous étions une douzaine à nous rendre à Nérac pour y retrouver les ami-es des Eglise d'Agen, de l'Albret-Armagnac et du Tonneinquais.

Une belle table a été dressée pour partager un repas agrémenté du savoir-faire culinaire des un-es et



des autres. La journée s'est achevée en un beau moment musical avec le groupe « Gospel Train » qui, en plus de nous ravir les oreilles des mélodies négro-spirituelles, nous expliqua les origines et l'histoire de cette tradition musicale. Une très belle journée communautaire.

Olivier Déaux

C'était bien la suite

Arbre de Noël 2024

«Les mages d'aujourd'hui », c'était la saynète jouée par les enfants de l'école biblique et du KT ce samedi 14 décembre, à la salle Polyvalente de Clairac : des skieurs, des artistes, des aventuriers.... tous ont suivi une étoile qui les a guidés et aidés à comprendre le sens de Noël.

«L'étoile nous a guidés dans l'esprit du partage. On est toujours guidé par la lumière de Dieu pour trouver ce qui est juste, bon et beau. L'étoile nous a montré le chemin pour sortir de la tempête.»



Tous ont parcouru un long chemin... Mais le chemin le plus important qu'on ouvre, c'est celui de nos cœurs à la rencontre de Dieu présent ici, sur terre, en Jésus : voilà le véritable cadeau de Noël.

Les enfants sont formidables, et chaque année, ils nous épatent par leur enthousiasme à jouer ces saynètes, trouver les costumes, inventer les décors et connaître leur texte, presque par cœur : on pourrait vraiment monter une troupe de théâtre! Merci à eux, aux monitrices, au pasteur, aux sonorisateurs, aux jeunes qui ont tenu la table de mixage, à Christel Van de Hel pour la musique. Merci pour les fameux sablés en forme d'étoiles confectionnés par les enfants et à tous ceux qui nous ont gâtés avec le goûter qui a suivi.

Sylvaine Van de Hel



Concert à Clairac

Dans un décor de banquise (suite au festival de BD) et par un froid certain, l'ambiance hivernale était tout à fait adaptée à l'extraordinaire compilation de chants de Noël présentée par les chœurs de France Atlantique: plus de 110 choristes, dont plusieurs solistes, occupaient tout le devant de la scène, jusqu'en haut de la chaire (au pied du phare Ar-Men), sous la direction musicale de Rodolphe Perron et Daniel Vançon! Un enchantement!

Je n'avais jamais vu le temps de Clairac aussi plein de gens enthousiastes qui ont entonné les refrains avec grand plaisir : quel bonheur et quel succès! Nous avons été fortement remerciés, ils étaient enchantés par l'accueil, l'organisation mise en place

et surtout le goûter final : merci aux petites mains pâtissières!

Ils ont promis de revenir : on les recevra à nouveau avec grand plaisir!

Martine Ralu

Noël d' Ad'EVaL

Crème de potiron, chantilly au romarin

Magrets de canard, sauce aux cerises et légumes de saison Salade aux cœurs de laitue

Bûches tiramisu

2 artistes talentueux qui nous ont régalés avec leurs clarinette, accordéon et leurs voix,

60 convives gourmands et enthousiastes

Joie et bonne humeur ...

Voilà les ingrédients d'un beau moment partagé lors du repas de Noël dans la salle Tivoli de Castelmoron.

Ad'EVaL vous souhaite une Bonne Année 2025!!



Philippe Hollaar

A venir...nos rendez-vous



Lundi 20 janvier

jeudi 30 janvier

Semaine de l'Unité des Chrétiens.

à **18h30.**La célébration œcuménique aura lieu à l'église St Etienne à Villeneuve

à 19h Temps d'échange L'organisation de nos Eglises et la collégialité" rendez-vous chez les ADD, rue de l'Abbaye à Villeneuve-sur-Lot .

Dimanche 30 mars

La fête au château de Rogé.

A Villeneuve sur Lot journée d'Eglise . **Culte à 11h -** repas – animation jeu en lien avec le Grand Kiff.



25 au 29 JUILLET

Le Grand Kiff. respire- espère ; recevoir sa paix

La 5° édition du Grand Kiff réunira les 14-20 ans à la Fondation John Bost .

L'Alter Kiff pour les 18-35 ans se tiendra du 18 au 31 juillet.

Thème: "Respire-espère recevoir la paix pour agir avec espérance". Débats-discussion sur ce thème de façon réfléchie, festive et éco-responsable.

Pensez à informer tous les jeunes que vous côtoyez, ces rencontres sont extraordinaires



Les cinq sola -nos rencontres de Carême 2025

Le 31 octobre 1517, Martin Luther a affiché une liste de plaintes sur la porte d'une église de Wittenberg, en Allemagne. Ces 95 thèses allaient bientôt déclencher un changement titanesque dans le christianisme d'Europe, aboutissant à la Réforme protestante.

Grâce à leur lecture de la Bible, les réformateurs savaient que ce n'était pas par les indulgences, le culte aux saints, les pèlerinages, les prières ou les reliques que les gens étaient sauvés, mais par l'Écriture seule, le Christ seul, la grâce seule, la foi seule, et pour la gloire de Dieu seul. Ces cinq sola (sola en latin veut dire seul) représentent le cœur de la Réforme.

Les cinq sola sont les suivants :

- Sola Scriptura (l'Écriture seule)
- Sola Fide (la foi seule)
- Sola Gratia (la grâce seule)
- Solus Christus (Le Christ seul)

Soli Deo Gloria (la gloire de Dieu seule)

Chacune de nos cinq rencontres pendant la période de Carême, animée par Olivier Deaux et Andrew Rossiter, abordera un des sola et une idée de la Réforme (une introduction historique, le sacerdoce universel, le témoignage intérieur du Saint-Esprit, l'Église est toujours à reformer...), avec un temps de débat et des questions.

Une fois que nous avons compris que « seul » signifie vraiment seul, nous pouvons nous tenir devant Dieu sans pouvoir rien lui offrir que notre humble adoration pour ce que Dieu est et fait. Depuis plus de 500 ans ces sola de la Réforme résonnent encore aujourd'hui, si nous sommes prêts à les écouter.

Andrew Rossiter

TABLEAU DES CULTES : © = Ste Cène Ils ont lieu à 10h30 sauf avis contraire				
8 janvier	Clairac	Olivier Deaux		
12 janvier	Castelmoron	Laurent Leprette		
19 janvier	Villeneuve ©	Andrew Rossiter		
26 janvier	Clairac	Olivier Deaux		
2 février	Castelmoron	Olivier Deaux		
9 février	Villeneuve	Andrew Rossiter		
16 février	Clairac ©	Andrew Rossiter		
23 février	Castelmoron ©	Olivier Deaux		
2 mars	Villeneuve	Laurent Leprette		
9 mars	Clairac	Olivier Deaux		
16 mars	Castelmoron	9h30 Emargement 10h culte (OD +AR) 10h30 ASS.GENERALE		
23 mars	Clairac	Olivier Deaux		
30 mars	Villeneuve	11h au Château Rogé Culte + repas et fête parois- siale de printemps		

Les Groupes de la Paroisse

Les activités janvier février mars 2025



Groupe	Qu'y fait-on ?	Quand ?	Qui contacter ?
Accueil, Soutien chez l'une ou l'autre	Comment être près des gens, à l'aide de visites, covoiturage, repas pris en commun, veillées	(dates à préciser)	Nelly Laurent 06 30 61 07 25
Accueil Café- croissant	Accueillir, parler, partager, ouvrir et faire connaître notre Église	Tous les samedis à partir du 01 mars 2025 au temple de Villeneuve 10h00- 12h00	Andrew Rossiter 07 89 25 37 88 Sylvie Arnstam 06 89 81 09 18
Culte à la maison de retraite	Le culte pour les personnes de la maison de retraite de Castelmoron. Nous sommes tous invités!	Les mardis 28/01 - 25/02 - 25/03 15h00	Georges Baechler 05 53 20 84 39
Ecole Biblique (8-12 ans) KT (12-15 ans) Salle Calas	Thème : "A la découverte de quelques per- sonnages importants dans l'AT » et en fil rouge « la présentation d'autres person- nages contemporains à la foi ardente	11/01 - 25/01 - 08/02 10h -11h30 15/03 sortie consistoire en Vallée de la Garonne 10h -16h –	Sylvaine Van de Hel 06 73 75 25 12
E.E.U.de F local Calas	Activités scoutes : les louveteaux : 9-12 ans, les éclaireurs 12 - 16 ans les aînés 16 - 18ans	Louveteaux 19/01 -16/02 - 23/03 De 10h à 16h Eclaireurs 18 - 19/01, 15 - 16/02, 22 - 23/03 du samedi 18h- au dimanche16h	Isabelle Bousquet 05 53 79 69 89
Atelier Biblique salle Calas, Castel.	Partage biblique	10/01 - 14/02 - 14/03 14h30	Olivier Déaux 06 31 29 86 42
Groupe de maison de Montayral chez Inès Ratinier	Un culte et un partage en petite assemblée sur le secteur de Fumel	Les lundis 06/01 - 03/02 - 03/03 15h00	Inès Ratinier 05 53 71 59 28
Groupe de maison de Villeréal	Partage biblique	mercredi 08/01 - 05/02 - 05//03 20h00	Sylvie Arnstam 06 89 81 09 18
Une question à la foi (salle Calas)	Découverte, échanges, débats différentes théologies	jeudi 16/01 - 20/02 - 20/03 20h00-21h30	Olivier Déaux 06 31 29 86 42
Ad'EVaL Groupe Patousseuls	rompre l'isolement en nous retrouvant pour partager, découvrir, fabriquer, chanter, jouer	Lundi 20/01 17/02 17/03 14h30 - 16h30	Philippe Hollaar 06 10 32 06 86 Olivier Déaux 06 31 29 86 42
Prière des mères St Sylvestre œcuménique	Prière pour les enfants et les petits-enfants	Tous les lundis - 17h30	Joséphine Claudel- Pellet 06 88 29 14 15
Partage Biblique Œcuménique maison paroissiale Port de Penne	Partage biblique œcuménique Les épitres aux Corinthiens	Le mercredi 15/01 - 12/02 - 12/03 18h00 - 19h30	Andrew Rossiter 07 89 25 37 88 Laurent Leprette 06 52 50 14 86
ADO++ chez l'un, chez l'autre	Ados++ Partage autour d'un sujet choisi et préparé par tous , convivialité	Les samedis 18/01 - 15/02 22/03 20h30- 22h30	Marielle Pénilla 06 75 38 77 25